

# 三山タエ子さん死去 おいしさをありがとうございます

仙台文学館のレストラン「杜の小径」店長だった三山タエ子さんが6月1日亡くなってしまった。展示会に合わせた作家ゆかりの特製メニューで人気の高かつた三山さん。明るく話しかける気さくな人柄でも親しまれただけに、早すぎた急逝が多く文学のコラボレーションを始めた。石川啄木と寺山修司展の「ひつみ（はつと）」を皮切りに最も好評だった藤沢周平展の棒鱈料理など、提供メニューは40品目以上にのぼった。

友の会会報15周年特集号で三山さんにインタビューしたが、数々の工夫と情熱が少なくて苦労した。2年目からは食と文学館と共に歩んできた。開館当初は客が少なくて苦労した。2年目からは食と人に惜しまれている。

三山さんは文学館の開館以来16年間、啄木と寺山修司展の「ひつみ（はつと）」を皮切りに最も好評だった藤沢周平展の棒鱈料理など、提供メニューは40品目以上にのぼった。

友の会会報15周年特集号で三山さんにインタビューしたが、数々の工夫と情熱が少なくて苦労した。2年目からは食と文学館と共に歩んできた。開館当初は客が少なくて苦労した。2年目からは食と人に惜しまれている。



28年度から会費500円値上げ  
友の会総会 自由討議では全員発言

**輝く文学の言葉**  
**渡辺会長あいさつ**  
春になるといつも思い出すのが、染色家の志村ふくみさんが、桜染めについて書かれた文章です。桜染めの色味は、桜の花弁を集めて染めても灰色がかつたうすみどりにしかならず、桜の季節が終わつた秋口の枝でも、桜色は出ない。折々粉雪の舞う頃の桜の枝で煮出した時、ほんのりとした桜色に染まるのだそうですね。桜は、一年を通してじっくりあの桜色

200人の会員と10人の賛助会員を予定し(26年度は各194人、10人)、繰越金と合わせて45万余円の収入規模。支出は会報発行23万余円、通信費20万円が主なもの。大震災後は会員が減り、消費税値上げもあって予算が苦しい。このため28年度から年会費を2千円から2千5百円に値上げする会則改正案が可決された。

最後に役員・サポートの紹介があり、次々の顔ぶれで会の運営に当たることになつた。

事務的な部分は、友の会事務局の伊藤美菜子さんが司会、会長の渡辺祥子さんが挨拶Ⅱ別項Ⅱの後、議長に就いて進められた。26年度の事業、取支決算監査の各報告を承認。27年度の事業計画、予算についても原案通り可決した。事業計画では、7月の施設見学会(山形県大石田町方面)、11月の市内文学散歩、読書会(偶数月)、年賀状展、年3回の会報発行などが主なもの。予算については、

# 文学の杜 仙台文学館 友の会会報 第48号

平成27年7月30日発行

仙台文学館友の会(仙台文学館内)  
〒981-0902  
仙台市青葉区北根2丁目7の1  
電話 022-(271)-3020  
仙台文学館のホームページ  
<http://www.sendailit.jp/>

# 私と郷土と文学 ⑥

私は愛媛県松山市の出身だが、寛政年間に二度も、小林一茶が来松しているということを、恥かしながら、数年前に、藤沢周平の「一茶」を読むまで知らなかつた。一茶は、偶然自分のものになつた俳人竹阿の交友録を手に、一面識もない亡き竹阿の弟子を名乗つて、関西・四国・九州と、半ば乞食のような俳諧修行の遍歴をするのだが、その途中で、近世伊予平成に入つてから創建当時の姿に修復さ

れ、市民の句会や茶会に活用されている。「橋」というのは、「姿形がわるい橋のようない無用の大木も、広い場所に植えれば、その陰で人が憩える」という莊子の寓話からもので、「無用」というところに自身を重ねての号なのだが、まさに「場所」を得たのだろう。一茶にせよ、現在の松山市民にせよ、多くの人々が橋堂の「お陰」をこうむつている。

今に続く栗田家、のちに橋堂が風雅を

尽くして建てた「庚申庵」、日ごろ参拝

していた神社更には橋堂の墓所までが、

私の実家の周囲、徒歩十分とかからない距離にある。「庚申庵」は、奇跡的に戦火を免れ(ちなみにそこら一帯全焼)、

第一の俳人であり素封家である栗田橋堂を頼つたのだった。

今に続く栗田家、のちに橋堂が風雅を

</div

